

Doris Amacher

Die Kirchen Wahlern und Albligen, das Chäppeli in Schwarzenburg Kanton Bern

Das Schwarzenburgerland – Lage, Bedeutung, Verkehr	2
Wechselnde Machteinflüsse im Schwarzenburgerland	5
1025–1423 – erste Urkunden, von Savoyen zur Gemeinen Herrschaft von Freiburg und Bern	5
1423–1798 – Freiburg und Bern: ein über 500jähriges Kräftenessen	6
1798 bis heute – von der Helvetischen Republik zur bernischen Verwaltungsreform	6
Die Kirchgemeinde Schwarzenburg entsteht	9
Drei höchst unterschiedliche Gotteshäuser	11
Die Kirche Wahlern	13
Rundgang um die Kirche	14
Von der romanischen Saalkirche bis heute – Einblicke in die ereignisreiche Baugeschichte	16
Der Kirchenraum – herausragende spätgotische Ausstattung und barocke Orgel	18
Das Chäppeli in Schwarzenburg	26
Sonderbar: Rolle und Gestalt	26
Pyramidendach und Schindelschirm	27
Der Kirchenraum – wiedergewonnen und vielfältig genutzt	31
Die Kirche Albligen	34
Mehr als eine einfache, klassizistische Landkirche	34
Baugeschichte – ein Lehrbeispiel für Theorie und Praxis	37
Der Kirchenraum – Altes und Neues kunstvoll gestaltet	46
Anhang	48